

El Correo del Atlántico

Periódico independiente y de intereses generales de las provincias de Limón y Cartago, fundado en 1914

AÑO IV

CARTAGO, Costa Rica, Centro América, Jueves 23 de agosto de 1917

NUMERO 157

La labor del Sr. Presidente Dn. Manuel Estrada Cabrera para educar la raza indígena y mejorar su condición en todo sentido.

Sr. Director de

"El Correo del Atlántico"

Mi apreciable Sr. y amigo:

En el número 154 de su interesante periódico encuentro reproducido un artículo del "Diario de Centro América", respecto de la condición en que ha vivido la raza indígena en los pueblos de esta América hispana, donde todavía existe gran núcleo de población de aquella raza. Es muy verdad lo que dice el mencionado artículo de que aun después de la independencia de estos países la condición de ellas en nada mejoró, pues si los conquistadores no hicieron más por los indios que bautizarlos, formándose la ilusión de que con eso entraban en la religión cristiana, que eran lo único que les hacía falta según el sentir de los que vinieran a descubrir estas regiones, los otros, los que rompieron el dominio de la Madre Patria, se conformaron con darles otro bautismo, tan ilusorio como aquel: el de seres independientes de nombre, aunque de hecho quedaron sumidos en la misma antigua servidumbre. Ya si han vivido en el último siglo, tan miserables como vivieron durante los tres siglos del coloniaje; y no se ve, en los diversos pueblos donde aquella raza existe, que los Gobierno se preocupen por sacar a los indígenas de su estado primitivo, levantándolos por la educación al nivel de lo que podríamos llamar la población selecta.

Hay, sin embargo, a este respecto una excepción honrosa y gloriosa: el Gobierno de Guatemala, presidido por el Licdo. Dn. Manuel Estrada Cabrera, ha puesto en la cabeza de su programa administrativo, como uno de los primordiales fines que se propone satisfacer cumplidamente, el de sacar a la raza indígena de la prostración moral, intelectual, social y hasta fisiológica en que ha vivido siempre, levantándola al mismo nivel de cultura en que se encuentra lo mejor de aquel culto pueblo. Y esa tarea, que viene ejecutándose con sabiduría y constancia desde hace algunos años, se encuentra ya hoy en estado floreciente, y su fruto rico

y abundante aparecerá en la actual generación indígena, que es la que está recibiendo los paternales cuidados de aquel Gobierno.

En mi última visita a Guatemala, recuerdo que después de observar con poca admiración el progreso que aquel país ha alcanzado en los últimos quince años, debido a un régimen que nada ha escatimado para despertar la prosperidad en él, una de las cosas que más gratamente llamaron mi atención fué el INSTITUTO DE INDÍGENAS, plantel de enseñanza normal creado por el Sr. Estrada Cabrera para niños y jóvenes de la raza india, traídos allí de los distintos puntos del país para recibir educación e instrucción, que luego irán ellos a impartir a sus hermanos de raza, como directores y maestros de las escuelas, que hasta en las más apartadas regiones de Guatemala ha fundado con ese fin el señor Estrada Cabrera. Si esa actuación de aquel Gobernante no merece la más cumplida alabanza, no sabemos entonces cual será la que deba glorificarse por los que soñamos en la realización del positivo bien humano para individuos y colectividad sin distinción alguna.

A mí, a quien jamás sedujo la prosperidad alcanzada por México durante la administración del General D. Porfirio Díaz, por los caracteres que ella revestía de protección a determinados hombres y clase, que no eran precisamente los que esa protección y favor necesitaban, creándose con ello en aquel país una plutocracia limitadísima pero abrumadora, me pareció siempre un error funestísimo y una injusticia clamorosa el abandono en que aquel Gobernante dejaba a la raza indígena, quizá más numerosa en México que ninguna otra parte de América. Ese abandono es el que hoy está purgando con sangre y luto aquel potente y rico suelo, por cuya redención hago con cariño los más sinceros votos.

Y para concluir hago un voto más: el de que los futuros Gobernantes de aquella simpática nación, y los de otras de este continente en que la raza indígena consti-

AMÉRICA ANTE TODO

Por Miguel de Zárraga.

En nuestro siglo parece algo utópico que exista ni un solo pueblo en guerra por un ideal. Todo ideal suele ser siempre la máscara de una ambición o de una conveniencia. Y aún éstas—una u otra—más lo son, a menudo, de los gobernantes que de los gobernados. Los ideales de los pueblos son la Paz y el Trabajo; la fraternidad entre todos los hombres: la cultura, el progreso, el amor... No obstante los Estados Unidos de Norte América, tan amantes y tan mantenedores de la civilización más elevada, también entraron en la guerra, también creyeron que románticamente debían empuñar las armas, también se han visto envueltos y hasta cegados por el espejismo de ideal que no lo es.

¿Cómo pudo estar nunca en la guerra el ideal de los Estados Unidos? Los Estados Unidos no querían de modo alguno la guerra. Los Estados Unidos hicieron cuanto les fué posible por evitar la entrada en la guerra. Y así, cuando se vieron obligados a declarar el permanente e ineludible *casus belli*, lo hicieron consignando explícitamente, que éste era con el autocrático Gobierno alemán; no frente al culto Pueblo Alemán que aquí no es odiado por nadie.

Ya en la guerra, los Estados Unidos crecieron a sus aliados todo aquello de que éstos se veían exhaustos: dinero, buques, hombres. Pero, ¿hasta qué punto? ¿A cambio de qué?

El empréstito de los dos mil millones se cubrió con creces. Buques se están brindando todos los que se necesitan, aún con el riesgo de que puedan perderse esterilmente y en servicio ajeno. Los hombres ya empiezan a ir... Por lo pronto, y para el buen efecto moral, se en-

tuye elemento de población numerosa, se inspiren en la manera como proceden respecto de ella el actual Gobernante guatemalteco, la hagan entrar en la civilización por el camino de la enseñanza, que conduce al disfrute de los bienes de la vida, que hace efectivo el uso del derecho, y que iguala a los hombres hasta donde es posible esa igualdad en ellos.

Soy del señor Director afectísimo amigo,

RAFAEL VILLEGAS

cuentan en Francia unos cuantos miles de soldados que, con el general Pershing, se honrarán exaltando la bandera norteamericana junto a las de los aliados. Y no tardarán en alistarse los primeros quinientos mil que obligatoriamente se seleccionen de entre los diez millones de hombres—todos los comprendidos entre los 21 y los 30 años, la flor de la juventud, esperanza de la Patria—que, en respuesta elocuente, acudieron al llamamiento de Wilson.

Innegablemente pues, a pesar de su repugnancia ante toda lucha cruenta, los norteamericanos están dispuestos a realizar cuantos sacrificios se les exija en nombre de la Patria. Pero, ¿dónde está el enemigo? ¿Por dónde vendrá ese enemigo? El enemigo de los Estados Unidos ¿lo es el alemán? Y si éste lo es ¿lo es solamente éste? ¿No habrá para los Estados Unidos otro enemigo más temible?

El Presidente Wilson, queriendo justificar la entrada de esta República en la guerra, pronunció un muy vibrante discurso el *Día de la Bandera*. Refiriéndose a las constantes ofertas de paz que desde Alemania se aventuran Wilson expuso cómo el Gobierno Prusiano había logrado ya la realización de su antiguo proyecto de formar una confederación de naciones dependientes suyas, constituyendo de hecho el formidable Imperio de la Europa Central, y cómo éste, si al final de la guerra se consolidara, se convertiría en un nuevo peligro para la paz del mundo... Conseguida la deseada paz «sin anexiones ni indemnizaciones», el flamante Imperio no vacilaría en reanudar, con más fuerza, la campaña del dominio del mundo, aprovechando la primera oportunidad que se le presentase, y sin que pudieran impedirlo las demás naciones, arruinadas por la guerra...

Wilson aludió a América. En su discurso quiso decir que si Alemania no es vencida ahora rotundamente, su próximo ataque será hacia la América del Sur, para hacerla suya no sin antes pretender eliminar el gran obstáculo que impediría la realización de esa conquista; esto es, los Estados Unidos. He aquí la futura amenaza de Alemania.

¿De Alemania solamente?

A los nueve años de casada tuvo una hermosa criatura

«Señora casada próxima mente nueve años; nunca estuvo embarazada. Como tan to ella como su marido esta ban ansiosos por tener un hijo, le receté el HORMOTONE con la idea de estimular la secreción ovárica. Tres me ses después estaba embara zada y en la actualidad es madre de una hermosa cria tura. Los resultados no pu dieron ser más satisfacto rios.»

St. Louis, Mo., E. U. A.

La enferma era una Sra. q' padecía prostración nerviosa exagerada. Antes de admi nistrarle el HORMOTONE no demostraba interés por la vida, hablaba muy poco y se hallaba en un completo esta do melancólico; en la actua lidad toma parte en la con versación, rie y hasta bro mea con sus amigas. La ac ción del medicamento en este caso fué muy notable.»

HORMOTONE es un pro ducto opoterápico. Opotera pia es el tratamiento de las enfermedades por los extrac tos de las glándulas de ani males, siendo la más reciente con quista de la medicina mo derna.

Nuestros otros famosos Agentes:

SECRETOKEN; para las enfermedades del estómago.

KINAZIWE; especial para la tuberculosis. De gran efi cacia cuando hay falta de ape tito.

TRYP SOGEN; 12 años de éxitos continuos en el trata miento de la diabetes.

Mandamos una cajita con muestras y libros a quien re mita en sellos de correo cinco centavos oro Americano para el franco a la dirección de G. W. CARNRICK CO., 23-27 Sullivan Street Depar tamento Doctor No. D. 28 New York.

Nuestras tabletas se venden en las principales farmacias y droguerías. Pídalas a su boticario o en Sn. José Hermann y Zeledón.

Al otro lado del Pacífico, en el horizonte se dibuja una in cónnita. El Japón acecha. Una simple Nota del Gobier no Norteamericano a China, estuvo a punto de provo car la otra amenaza. Una amenaza ante la que Ingla terra se encogió de hombros.

El pueblo norteamericano ha visto el gesto y calla. Ni siquiera se queja. ¿Para qué? La guerra actual le reserva no pocas lecciones. Ya va sa biendo a qué atenerse.

Palpitante está aún la con-

troversia sobre la proyecta da construcción de mil bu ques mercantes de madera, de cinco mil toneladas cada uno, que sólo costarían unos quinientos millones de dóla res, a lo que el Mayor Gene ral Goethals se opuso por entender que tales barcos se rían relativamente útiles ahora, de momento, pero q' de nada servirían ya, para eficaces servicios comerciales, cuando la guerra concluyese. Y no es precisamente Norte América la que hoy necesita esos mil buques sino Ingla terra y las demás naciones aliadas. ¿Por qué, pues, ha de ser Norte América la que construya esos barcos? mien tras la propia Inglaterra, sin prisa y a todo costo, en car go para ella, exclusiva mente para ella, ciento cator ce grandes buques mercan tes, de acero, entre los que figuran cincuenta, de los me jores, para la Cunard Line, y es de suponer que en los arsenales ingleses esté cons truyendo otros tantos, por lo menos.

Inglaterra, como se ve, quiere estar preparada para cuando la guerra finalice.

Ante esto, los norteamericanos abogan, con sobrada razón, porque en los arsenales nacionales sólo se cons truyen buques, mercantes o de guerra, con destino a e llos. Y no de madera, a toda prisa, sino de acero, a toda calma. Lo único que hoy se requiere con la mayor urgen cia, en cuestión de barcos, son los submarinos; ya que se ha demostrado rotunda y plenamente que sólo en éstos se encuentra el verdadero do minio de los mares y que en ellos está, sobre todo, la más eficaz defensa de las costas ante cualquier posible inva sión de uno o otro enemi go...

Un patriótico lema despier ta el espíritu de los nortea mericanos: ¡América first! ¡América primero! ¡América ante todo! Y una voz íntima nos dice: En esta crisis mun dial, que no es fácil resolver cómo pueda resolverse, Amé rica es primero que nada.

Hagamos fuerte y temible a nuestra América. Proteja mos nuestros ideales, nues tras instituciones, nuestros hogares, nuestra vida. Cree mos, para los Estados Uni dos, la más grande Armada del mundo, la más poderosa flota submarina, la más in concebible escuadra aérea. Que cada ciudadano nortea mericano sea un soldado para la defensa de sí mismo, y que ni uno solo dé su san gre a Inglaterra, mientras no se la den los quinientos mil ingleses que entre nos otros se esconden, y no se sumen a ellos; obligatoria mente, todos los hombres del Canadá, de Australia, de Nueva Zelanda... No nos des prendamos para el extranje ro, de lo que a nosotros nos

pueda hacer falta; ni preste mos nuestro dinero a Go biernos que no existen o que fácilmente no puedan volver a existir... ¡América primero!

Sin embargo, los Estados Unidos algo han de hacer por Inglaterra. ¿Hasta qué punto? Como el Japón: sin sacrificarse. Cuando esa mis ma Inglaterra le pidió al Ja pón que enviara sus buques á Europa, procurando ven cer el bloqueo impuesto por Alemania, el Japón se limitó a recordar que sus buques no eran inmunes a los ata ques de los submarinos, y los dejó en sus mares. ¡El Japón era primero! Y, mientras, a-

provechándose de su venta josa situación en la guerra, dedicóse a internarse y a en riquecerse en el Pacífico, sin que a Inglaterra le preocupe el creciente incremento de la amenaza que esto suponga para los Estados Unidos.

Una amenaza pacífica... o de guerra ¿Por qué no? Nadie sabe lo que puede ocurrir. Antes de que la paz se firme, caerán otras monarquías, se formarán otros gobiernos y de estas evoluciones o revo luciones surgirán sorpresas...

No es imposible una futura alianza entre Alemania y Ru sia, ni entre Alemania y el Japón... La política del mun-

DICE JESS WILLARD, CAMPEÓN MUNDIAL DEL PUGILATO "TOMEN HIERRO NUXADO"

Si quieren tener abundancia de Fuerza, Resistencia, Salud y Músculos como yo tengo."

Un Secreto inédito hasta ahora de sus Grandes Victorias sobre Jack Johnson y Frank Moran.

Hierro Nuxado ordinario acrecienta a menudo las fuerzas y resistencia de personas delicadas, nerviosas, en un 200 por ciento en el término de dos semanas.



La abundancia de Hierro en mi sangre es lo que yo considero el secreto de mi gran fuerza, vigor y resistencia.

Jess Willard.

NOTA ESPECIAL.—El doctor Bourgeois, de París, que ha efectuado extensos estudios tanto en Europa como en América, ha sido comi sionado especialmente para hacer una completa investigación acerca del verdadero secreto de la gran fuerza, vigor y resistencia de Jess Willard, y el valor prodigioso del hierro nuxado como constructor de energías.

NOTA.—El hierro nuxado que recomienda el Dr. Bourgeois no es una medicina patentada ni un remedio secreto, sino que se puede derivar beneficio, pues en esta forma puede hacer más mal que bien. Mas de un atleta y campeón norteamericano ha ganado sus títulos por haber reconocido el secreto de la fuerza y poder de resistencia ha provisto su sangre de suficiente cantidad de hierro.—(Firmado) Bourgeois, Doctor en Medicina.

Jack Johnson de la manera tan completa y fácil que lo hizo, y mientras me ponía en con dición para mi combate con Frank Moran tomé regularmente hierro nuxado, y estoy seguro de que fué factor importantísimo en aquel fácil triunfo mío. A continuación, dijo el doctor Bourgeois: "El caso de Mr. Willard es sólo uno de centenares que yo podría citar por experiencia personal, demostrando conclusivamente la nombrosa virtud del hierro nuxado para restaurar fuerzas y vitalidad, aun en las con diciones crónicas más complicadas. "No hace mucho tiempo me visitó un in dividuo de casi medio siglo de edad, con el fin de que lo sometiese a un examen, por que deseaba asegurarse la vida y cual no sería mi sorpresa al descubrir que sufría de sangre era igual a la de un muchacho de 20 años y que estaba tan lleno de vigor, potencia y vitalidad como un hombre en plena juventud; para mejor decir, el hombre a que me refiero, en realidad un joven a pesar de sus 50 años. Al interrogarlo sobre este hecho tan extrao rdinario, me contó que desde niño tomaba hierro, me dijo, 'hierro nuxado me ha llenado de nueva vida. A los 30 años me encontraba en mala salud; a los 46 angustiado y cansado de vivir y ahora a los 50, después de tomar hierro nuxado, un milagro de vitalidad y con mi fisonomía radiante de salud.' Como ya he dicho más de un centenar de veces, el hierro es el más poderoso de todos los reconstituyentes. Si el público se decidiese a abandonar las medicinas de patente y composiciones sangra nas abundas y a tomar en su lugar hierro nuxado, luego el convencimiento de que miles de per sonas que mueren todos los años de pulmonía, la gripe, tuberculosis y enfermedades de los riñones, hígado y el corazón podrían ser sal vadas. La causa real y verdadera del origen de estas enfermedades fué el mal uso de los me dicamentos que debilita el organismo por falta de hierro en la sangre. Hierro en cantidad suficiente es absolutamente necesario para poner a la sangre en condiciones de llevar a cabo la indispensable transformación y asimilación de los alimentos. Caredad de la sangre de hierro, no importa lo mucho que comi ni lo mucho que se coma, los alimentos sólo pasan a través del individuo sin dejar huella, sin hacer fuerza. No se deriva de ellos la vitalidad necesaria y en consecuencia la persona se debilita, palidece y enferma, exactamente igual que le sucede a una planta que está tratada de crecer en un terreno deficiente en hierro. Si usted, estimado lector, no se siente bien y fuerte, debe someterse en el acto a la siguiente prueba: Ven primero que distancia puede caminar sin cansarse; tome después dos comprimidos o pastillas de hierro nuxado tres veces al día durante dos semanas; pruebe entonces nuevamente sus fuerzas y poder de resistencia y vea por sí mismo el ha ganado o no. He visto infinidad de personas nerviosas, con alguna dolencia, duplicar sus fuerzas y poder de resistencia y librarse por completo de síntomas de fatiga, pesa rezos del hígado y otros malestares en un periodo de 10 a 14 días, simplemente tomando hierro en la debida forma; y esto después de haber estado tomando medicina por muchos meses sin derivar beneficio. Pero debe tenerse cuidado de no tomar hierro concentrado o tintura de hierro, por aquella razón, que algunos centavos, sino que se debe tomar en forma que pueda ser absorbido y asimilado con facilidad, como el hierro nuxado, es decir que se quiere derivar beneficio, pues en esta forma puede hacer más mal que bien. Mas de un atleta y campeón norteamericano ha ganado sus títulos por haber reconocido el secreto de la fuerza y poder de resistencia ha provisto su sangre de suficiente cantidad de hierro.—(Firmado) Bourgeois, Doctor en Medicina.

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Como Ud. Lo Sabe

en el mercado se ofrecen muchos específicos contra todo género de enfermedades, entre los cuales figuran fuertes antipiréticos como la Antifebrina, peligrosos narcóticos como la Morfina para calmar los dolores, y los desagradables salicilatos para combatir el reumatismo.

Desgraciadamente los fuertes febrífugos producen síntomas de intoxicación; los narcóticos dan lugar a perturbaciones intelectuales y predisponen al vicio, y los salicilatos echan a perder el estómago y producen zumbidos en los oídos, etc.

El único medicamento que reúne en sí todos los principios curativos de las sustancias mencionadas, sin tener ninguno de sus inconvenientes, es la Aspirina, siempre que esta sea legítima, como la contenida en las verdaderas Tabletas Bayer de Aspirina.

Este hecho lo confirma la profesión médica mundial, prescribiendo la Aspirina, ya para bajar la temperatura en las fiebres, ya como calmante y analgésico para curar las neuralgias, los dolores de cabeza y de muelas, ya para cortar y aliviar los resfriados, catarros, la gripe, y ya como específico contra el reumatismo.

La raza humana considera las Tabletas Bayer de Aspirina como restaurador sin igual del bienestar en cualquier condición morbosa.

incontables buques pequeños emprendiendo incursiones análogas contra los puertos alemanes. Y no reprobamos tales empresas cuando anteriormente digo que es innecesario pretender destruir desde el mar las bases alemanas utilizando la flota de barcos grandes.

El tercer plan que consiste en minar el Mar del Norte, vale más que el primero, pero encuentra varios inconvenientes y tiene cuestionable eficacia, desde que los submarinos se sumergen a gran profundidad. Y pienso que lo más asequible contra las bases alemanas, es bloquear las vías de entrada y de salida de esas bases.

Repito ahora lo que dije antes: la actividad de los submarinos desmejora constantemente el dominio de los aliados en el mar y ejerce decisiva influencia en el proceso y en resultado del conflicto.

RICHMOND PEARSON HOBSON
Experto militar americano.

Párrafos cortos

El patriotismo irlandés no muere. El fondo de auxilio de la National Volunteer Air Society ha llegado a la suma de 167,969 libras esterlinas. Dichos fondos son para socorrer a los descendientes de los veintisiete irlandeses que fueron ejecutados en la última rebelión. Irlanda contribuyó con 32,363 libras; Nueva York con 29,414, y Australia con 19,603. Además, hubo donativos de personas que se reservaron sus nombres.

Una de las causas más frecuentes de malestar e inconveniencia es el estreñimiento. Este puede evitarse con el uso de las **PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO** Pequeñas píldoras, pequeñas dosis. Eficaces.

Es objeto de cuidadoso estudio en la Tesorería General de Estados Unidos el hecho significativo de que el Japón ha retirado oro de la Gran República en proporciones que representan de 50 a 200 millones de pesos anuales. En los últimos ocho meses ese retiro ascendió a 50 millones.

Se calcula en 400 el número total de submarinos

do es muy compleja, y todo en ella cabe. Por esto los Estados Unidos deben prepararse para ellos: ni alimentos, ni municiones, ni hombres debieran salir de aquí. Todo puede serles más que necesario: imprescindible.

¡América first!

Y esta lección bien merece ser aprendida por toda la América de abolengo hispano, como por la misma España. ¡Nosotros antes que nada!

Preparémonos, hagámonos fuertes, hagámonos temibles. El día en que merezcamos un poco más de respeto que hoy, no habrá que temer a las presiones ni de unos ni de otros. Pensemos en nosotros mismos, y laboremos por nosotros mismos. Cuanto más grandes seamos dentro de casa, más segura estará nuestra casa. Y nadie se atreverá entonces a obligarnos a que salgamos de ella...

Ante nuestros ojos, la horrible guerra actual cuanto más se ensancha, más se empesquece y hasta se reduce a una simple contienda, aunque feroz, entre Inglaterra y Alemania. Sobre el trágico

escenario todos los demás personajes se estuman entre los coros. Y en este drama, que quiere presentarse como de ideales, solo se ve la lucha de dos ambiciones.

Con razón preguntaba la Iglesia de América en el famoso manifiesto que solamente publicó pocas semanas antes de estallar el conflicto entre los Estados Unidos y el Imperio Alemán:

“¿Ha de reemplazarse la vieja herencia cristiana de lealtad a ideales grandes y divinos por consideraciones de mera conveniencia?”

El ideal de los Estados Unidos es la Paz. Su conveniencia es también la Paz. El pueblo norteamericano va a la guerra porque ama la Paz, porque quiere la Paz, porque necesita imprescindiblemente de la Paz...

MIGUEL DE ZARRAGA
New York, Julio de 1917.

NOTA DE LA REDACCIÓN

Hemos reproducido este artículo, publicado en “Mercurio” de New Orleans, a pesar de no estar conformes con algunas de las premisas sentadas en el mismo, porque da idea de cuál es el modo de sentir de la mayor parte del pueblo americano, que no está dispuesto a sacrificarse por otros, y menos por el

engrandecimiento de Inglaterra, quien en día no lejano puede convertirse en su más encarnizado enemigo.

El auxilio de millones de hombres que los aliados esperan de Estados Unidos, según los cables cuentan, es una ilusión de los impenitentes optimistas, o su espejuelo engañador de que se sirve Inglaterra para hacer que los demás pueblos de la Entente continúen sacrificándose por ella.

Crítica de la situación militar

(CONCLUYE).

No comprendo cómo los aliados no han utilizado sus

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Téngase en cuenta que sólo hay un “Bromo Quinina.” La firma de R. W. GROVE en cada cajita.

LOS TIRANTES SHIRLEY PRESIDENT

no aprietan los hombros, sino que **aumentan la libertad.**

Use Ud. Tirantes Shirley President. Se ajustan sin dificultad a todos los movimientos del cuerpo por medio de un cordón elástico.

Su comodidad incomparable hacen a Ud. olvidar que lleva los Tirantes Shirley President. Ningún otro tirante es tan satisfactorio, ni de tanta duración.

Pida Ud. Shirley President al comprar tirantes. Hallará Ud. este nombre estampado en los hebillas. Se venden en todos los almacenes del ramo.

Shirley, Mass., U. S. A.

que Alemania tiene en el Atlántico. Se construyen de tres a cinco de estas unidades por semana. El submarino "Deutschland", que se hizo célebre por sus viajes mercantes, ha sido transformado en submarino de guerra.

LOS CABALLOS Y VACAS, padecen de cólico y de calambres. EL PAINKILLER siempre cura. Medio pomo en agua caliente, repitiendo unas cuantas veces. Rehúse los sustitutos. No hay más PAINKILLER que el de PERRY DAVIS.

El día en que el Kromprinz cumplió 35 años recibió de su padre el Emperador Guillermo el siguiente telegrama: "Los 35 años que cumplas hoy caen en un año el cual es para nosotros serio y decisivo. Te estoy agradecido y gozas de toda la confianza de la Vaterland. Mira los otros frentes, los cuales imperturbables resisten los ataques y son invencibles en las nuevas batallas. Que Dios conceda a la tierra de nues-

tros padres en tu nuevo año una vida llena de victoria, de paz y de bendiciones."

El gran internacionalista chileno, Dr. Alejandro Alvarez, predice que se han de formar dos confederaciones más en América: una compuesta por las Repúblicas de la América Central y otra por todas las islas antillanas, con Cuba en el centro.

LAS PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO están preparadas para satisfacer las necesidades de infinidad de personas cuyo trabajo es interior y que sufren de estreñimiento. Contienen los ingredientes precisos para corregir este mal.

El periódico de Río Janeiro *La Opinión*, publicó un violento editorial afirmando que la proposición formulada en la Conferencia Internacional relativa a que los Estados Unidos debían anexarse a las Antillas Occidentales es un acuerdo contrario a la justicia y que además sería de lamentable efecto entre los pueblos hispano-americanos.

UN MEDICO SEGURO para curar los calambres, diarrea y disentería es tomar el PAINKILLER. Esta medicina ha sostenido su reputación durante sesenta años. Rehúse los sustitutos, no hay más que un PAINKILLER, el de PERRY DAVIS.

Pasajeros que han llegado de Estokolmo después de atravesar gran parte de Rusia, están horrorizados ante el espectáculo pavoroso que presenta ese país, el cual está cada día hundiéndose más y más en el caos. El anarquismo más horrible, con su sombrero cortejo de asesinatos, robos, y venganzas, tiene a las masas del pueblo ebrias de sangre y en franca marcha hacia un desmoronamiento moral y material de la Nación. Los rusos pudientes están siendo objeto de terribles persecuciones, y los que tienen tiempo de hacerlo huyen con lo que pueden a los otros países del Norte de Europa.

Fida Ud. las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Le pondrán los intestinos bien. El estreñimiento y la larga cadena de males que acarrea desaparecen con ellas.

El Estado Mayor Alemán ha hecho una formal y terminante declaración de que no piensa Alemania ocupar la isla venezolana de Margarita, para que sirva de base a corsarios o a submarinos.

El Senado americano ha dispuesto hacer extensivo al whi-key y a otras bebidas alcohólicas el impuesto de guerra, a razón de cinco pesos por cada galón que salga de los alambiques. Están, pues, de enhorabuena, los aficionados a los «zeppelines» de whiskey.

Opinión de un argentino

MADRID, julio 20. — Un argentino muy conocido y apreciado en los círculos de la política y que está de visita en España, ha dado su opinión sobre los motivos por los que los Estados Unidos declararon la guerra a Alemania, en los términos siguientes:

«Desde el comienzo de la guerra europea, los Estados Unidos estuvieron suministrando grandes cantidades de pertrechos de guerra a los aliados, que al principio eran muy buena paga, y no sólo los banqueros y las fábricas, sino también ciudades enteras se dedicaron a fabricar armas y municiones. Los aliados, después de hacer los primeros pagos, quedaron a deber cantidades de consideración y los Estados Unidos, para no perder el buen marchante y confiados en su triunfo, se vieron obligados a concederles el crédito que

Se ennegreció la cabellera canosa

Una señora de Kansas City que se pone el pelo negro y lo estimula a crecer por un simple procedimiento casero

Una distinguida señora de Kansas City (Missouri) refiere cómo se quitó las canas por un simple procedimiento casero y dice «Toda persona, señora o caballero, se puede ennegrecer el pelo blanco o decolorido, estimularlo a crecer y ponerlo sedoso y lustroso, preparando en casa esta receta: Echese 30 gramos de ron de malagueta (Bay Rum) en un cuarto de litro de agua; añádase una cajita de compuesto de Barbo y 7 y medio gramos de glicerina, todos estos ingredientes comprados en cualquier botica y muy baratos; aplíquese el tratamiento al pelo dos veces cada semana hasta conseguir el color apetecido. Hace todo esto: alivia la picazón, es excelente para la caspa, no espegajoso pero tampoco se destiñe y le quita 20 años de encima a la persona.»

Se vende en las boticas y droguerías.

solicitaban y, en consecuencia, los americanos invirtieron varios miles de millones en la gran empresa financiera de la Entente o sea en la guerra, siempre en la esperanza, naturalmente, de que este capital les había de producir buenos créditos.

«Si como lo desean de todo corazón las naciones neutrales, se llegase a concertar la paz en el presente año, significaría esto para los Estados Unidos una catástrofe financiera como no se ha visto otra en el mundo. Toda la industria de los Estados Unidos está basada en la guerra; todos los americanos que tienen dinero lo han invertido en la guerra, directa o por la vía indirecta, y los que no la tienen trabajan en las fábricas y en otras empresas que obtienen sus ganancias con la guerra. Si ésta terminara en el presente año, millones de hombres en los Estados Unidos se quedarían sin pan; tendrían que cerrarse miles de fábricas, grandes y pequeñas; centenares de bancos tendrían que suspender sus pagos y declararse en quiebra, y el capital de la nación que se ha adelantado en efectivo, o convertido en material de guerra, se perdería o por lo menos se quedaría embromado por buen número.

Y no son ya sólo los que las han usado con éxito, sino también los señores de la clase médica que las recomiendan. Para que un medicamento llegue a alcanzar tal éxito, es indispensable que tenga mérito; de lo contrario no lo favorecería el público un año tras otro. Hablamos de las Pastillas del Dr. Becker para las enfermedades de los riñones y vejiga. En las boticas.

Señoras y Señoritas

que debéis observar algún régimen para vuestra salud

¿Por qué no os proporcionáis vosotras el remedio que necesitáis, propios para las ENFERMEDADES DEL SEXO; si es tan difícil conseguir vuestro restablecimiento?

¿Conocéis el

"Compuesto Mitchella"

Probadlo, usadlo y lo adoptaréis, porque vuestro convencimiento personal de sus cualidades os demostrará que es indispensable.

Vuestros DESARREGLOS PERIODICOS, vuestros sufrimientos y angustias durante la maternidad, desaparecerán con el rápido

"Compuesto Mitchella"

Vuestro restablecimiento después del parto y vuestro excelente estado para desempeñar las funciones de madre, criando en vuestro pecho el niño, os lo proporciona el

"Compuesto Mitchella"

[Sed previsoras y tendréis salud y alegría

DE VENTA EN DROGUERIAS Y FARMACIAS

Con seguridad en la BOTICA DE GUIER.

The Henderson Lithographic Co.

CINCINNATI, O.

Fabricantes de los más artísticos almanagues y cromos

REPRESENTANTE: A. CÁMARA.

Henry Dyer & Co., Inc.

NEW YORK, N. Y.

Exportadores e Importadores Generales

Representados por A. CAMARA

Solicitamos consignaciones de productos indígenas.

Dr. Americano amparador del bello sexo

El finado doctor J. H. Dye, de Buffalo, N. Y., dedicó su vida al estudio de los dolores del alumbramiento. Una de las más altas aspiraciones de su vida fue la de hallar vías y medios para mitigar en lo posible los sufrimientos y dolores de parto, aminorarlos o vencerlos enteramente.

Como quiera que el alumbramiento ha venido siempre, desde los tiempos prehistóricos acompañado de más o menos dolor, el doctor Dye se dió buena cuenta de la magnitud de problema que acometía; mas, esto no obstante abrigaba la convicción de que hubiese algún medio de reducir por lo menos en gran parte esos acerbos padecimientos. Al fin perfeccionó lo que desde entonces se llama COMPUESTO MITCHELLA del Dr. Dye, medicina que abraza el período de este trance. Madres que usaron el COMPUESTO MITCHELLA dieron a luz niños sanos, robustos y fuertes,—otra prueba convincente del espléndido efecto de la medicina.

Pasa ya de 45 años desde que el doctor Dye perfeccionó y comenzó a emplear su medicina, y entre tanto, ha pasado al lugar del eterno descanso; pero la fórmula ha pasado a la presente generación y el COMPUESTO MITCHELLA del doctor Dye, preparado y distribuido exclusivamente por el doctor J. H. Dye Medical Institute, Buffalo, N. Y., sigue aliviando los dolores y angustias de todas partes. Ha probado ser una bendición celeste para millares de mujeres que lo han usado. La experiencia ha demostrado ser de gran valor en el tratamiento de casi todas las dolencias al Sexo Femenino.

Haga usted una prueba y se convencerá. De venta en todas las buenas boticas y farmacias. Con seguridad en la BOTICA DE GUIER, Cartago.

mero de años. Una paz repentina, sería para los Estados Unidos una desgracia que paralizaría la fuerza de expansión y la participación de los Estados Unidos en la competencia del comercio mundial, por un largo período de tiempo.

El Presidente Wilson previó a principios de este año, la próxima derrota de los aliados, que confesaban con franqueza la imposibilidad de dominar a las Potencias Centrales, y comprendió que esto sería la ruina financiera de los Estados Unidos. Pero si

por lo contrario, los Estados Unidos, se unían a los aliados se evitaría, en opinión del Presidente Wilson, la derrota de éstos, o cuando menos, se retardaría dando tiempo a los Estados Unidos para prepararse de nuevo para la paz y arreglar sus finanzas."

No puede dudarse que el Presidente Wilson contra toda su voluntad, arrastró a su país a la guerra con Alemania. Le hubiera agradecido más, el que los aliados se las hubieran arreglado solos con las Potencias Centrales, para que la guerra hubiera durado otros dos, tres o muchos años más, y que después los Estados Unidos, como la gran nación neutral, humanitaria y pacifista, hubiera tomado parte en las Conferencias de Paz y hubiera hecho su agosto. Pero Wilson comprendía que de todos modos, no debía permitirse que las Potencias Centrales triunfarán en contra de Inglaterra, y estaba decidido a comprometer en último caso el poderío de los Estados Unidos para combatir a Alemania. Lo probable es, que Inglaterra le hizo saber en enero próximo pasado, que los aliados se verían en el caso de tener que hacer las paces con las Potencias Centrales, dentro de pocos meses, si no le prestaba su ayuda los Estados Unidos, y de esta manera se vió Wilson obligado, contra su voluntad, a declarar la guerra a Alemania.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas.) Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la VARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Los que han utilizado cadáveres humanos

Días pasados el servicio Reuter, háрто descreditado, dió la falsa noticia de que los

alemanes extraían grasas de los cadáveres humanos falseando para ello la traducción de la palabra *kadaver* que significa el cuerpo de un animal muerto.

Pero escarbando en una obra científica americana nos hemos encontrado el siguiente parrafito:

El valor de los huesos introducidos en las islas británicas pasa en el día, de algunos millones de pesos.

En su interés comercial hacía este importante abono, Inglaterra no ha tenido inconveniente en apoderarse de los restos de los soldados muertos en Waterloo y Crimea, y más tarde lo hará, sin duda, en otro campamento de batalla.

La noticia le parecerá un poco dura de creer a muchos aliadófilos, pero al que la ponga en duda le rogamos que consulte la revista *La América Científica e Industrial*, edición española del *Scientific American*, número 40, año 1893, folio 942.

UNA COSA QUE MERECE SABERSE, es el hecho de que el *PAINKILLER*, es de más utilidad en una casa que ningún otro remedio. Rechace todo sustituto. No hay más que un *PAINKILLER*, el de *PERRY DAVIS*.

EN BROMA

La táctica del ejército ruso ha variado muchísimo desde que se introdujo en él las unidades de mujeres guerreras, que forman regimientos femeninos.

Hace dos años los rusos retrocedían, se retiraban y no se dejaban capturar.

Pero ahora los regimientos de mujeres no retroceden, se mantienen a pie firme y se dejan cojer.

La táctica del ejército alemán también ha variado bastante.

Según leemos en canjes, que nos han llegado de la luna, desde que se formaron regimientos de mujeres rusas



El Hombre "Vigoronado"

NO todos los hombres desean poseer músculos enormes en sus brazos; pero en general verían con satisfacción desarrollarse las mejores dotes físicas con que les favoreció la Naturaleza.

VIGORON, el gran reconstituyente del cuerpo, realiza justamente estas aspiraciones. Suministra a los órganos debilitados en cualquier parte que se hallen el nutrimento necesario, fortaleciéndolos y vigorizándolos. Crea, por virtud de sus benéficos efectos tónicos, esa gracia, encanto y donaire que suelen observarse en los hombres y mujeres de cualidades físicas perfectas y bien proporcionadas.

Pruebe Ud. VIGORON y convéncase. Sea una persona "Vigoronada" y experimente el bienestar y gozo que esta condición proporciona.

No. V-7. The Sydney Ross Co., New York, U. S. A.

parece que a los alemanes les gusta atacar con bayoneta desnuda.

Al ex Zar de todas las Rusias le han cambiado la residencia.

Este señor, con su familia, residía cerca de Petrogrado, pero ahora tendrá que trasladarse a Siberia.

El pobre Nicolás, al tener noticia de esta disposición del gobierno provisional, se habrá acordado de los muchos millares de hombres que durante su reinado fueron deportados a las frías estepas de Siberia.

El que a hierro mata, a hierro muere.

Durante los últimos días los cables nos daban cuenta

Concurso de frases

\$ 150.00 ORO AMERICANO EN PREMIOS

Queda abierto el concurso de frases bajo las siguientes condiciones: A la persona que antes del 1º de Junio de 1918 nos mande la frase que consideremos más adecuada para nuestra propaganda, regalaremos cincuenta dólares; al autor de la frase segunda en mérito mandaremos veinticinco dólares; por la que merezca el tercer lugar regalaremos al autor quince dólares; daremos diez dólares al autor de la frase considerada cuarta en mérito. A CADA UNO de los autores de las frases que más se acerquen a las mejores, regalaremos cinco dólares.

Toda frase debe referirse a las Pastillas del Dr. Richard y cada persona puede mandar una o varias frases. El nombre y dirección es requisito indispensable. NO SE TRATA DE UN CERTAMEN LITERARIO, sino de obtener una frase concisa, expresiva y fácil de recordar. He aquí algunas frases premiadas en otras ocasiones, que pueden dar alguna idea al público de lo que se desea: "Dos después de cada comida conservan la salud, prolongan la vida". "Estómago sano, corazón contento". "Vale más estómago sano, que oro americano". "Digestión y nutrición, dos parecen y una son". "Las Pastillas del Dr. Richard convierten al estómago de tirano en sirviente".

Sugerimos que antes de escribir frases, se lea bien el contenido de cualquiera de nuestros libros, almanaques, cromitos, etc., que generalmente pueden conseguirse en alguna botica o droguería, y que se anoten las ideas que se van ocurriendo. Luego procede ir quitando palabras inútiles hasta obtener una frase adaptable a nuestra propaganda.

Si se producen varias frases, tanto mejor, así es que no se establece límite para las que cada concursante desee mandar. A todo el que tome parte en este concurso obsequiaremos en el acto de recibir su frase o frases con una bonita tarjeta litografiada titulada: "LA RUEDA DE LA FORTUNA Y CALENDARIO PERPETUO".

Escriban los señores concursantes a

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION

SECCION DE CONCURSOS.

53-55 WORTH STREET

NUEVA YORK, E. U. de A.

Es peligroso descuidar

TOSES
BRONQUITIS

y demás afecciones del pecho ó pulmones por leves que parezcan. Muchos casos de tisis empezaron así. Es economía cuidarse pronto con la mejor medicina para esos males, la

Emulsión de Scott



(de rico Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos).

168

DOMINE
Esa TOS



que es la señal de alarma de la naturaleza para indicarle que su garganta, pulmones o tubos bronquiales están infestados. Elimine la causa de ella antes que se le arraigue y se desarrolle en una afección seria y peligrosa.

La tos indica algún punto débil. Ponga Ud atención a esta alarma. Puede Ud estar sano y fuerte, pero si a la tósesita no le da una pronta atención y la cura por completo, bien puede convertirse en dominante y fuera del control de Ud.

BALSAMO de ALLEN

Para TOS y CATARROS

ES EL QUE SE INDICA SIEMPRE

Davis & Lawrence Co., Proprietarios y Fabricantes, Nueva York

Feliz Hallazgo

"Sr. Dr. Richards: No sé verdaderamente cómo demostrar a Ud. mi agradecimiento por el resultado favorable que he obtenido con sus Pastillas y Laxocofites en la curación de una dispepsia crónica que por espacio de cinco años tanto me ha hecho sufrir: a mí la enfermedad y a mi esposa la tristeza a causa de mi mal. Cansado de tomar remedios sin resultado alguno, me decidí a no tomar más y esperar el fin; pero quiso la casualidad, o mejor dicho el destino, que un día encontré en una botica una estampa de San Juan Bautista y en ella leí algunos de los síntomas que yo sentía y los cuales se aseguraba ser curados con las

Pastillas del Dr. Richards.

Resolví probar una vez más. ¡Cuánto me alegro de haberlo hecho! Hoy, gracias a Dios y a sus imponderables Pastillas, me encuentro curado de mi terrible enfermedad, por lo que le doy las más expresivas gracias. De Ud. atto. S. S., BUENAVENTURA L. NAVAS." — Empleado del Ferrocarril Central de Buenos Aires, República Argentina

de los triunfos que alcanzaban los rumanos cuyo ejército más *rehecho* que si hubiera comido aguacates, captura ba media docena de aldeas el día que menos.

Pero no alcanzábamos a ver el fin táctico que se persiguió con este empuje arrollador de los rumanos, aunque había aliadófilo que creía que no era otro que el de la reconquista de Bucarest.

Y en esta incertidumbre hubieramos permanecido, si no hubiera sido porque un cable Reuter ha tenido por conveniente notificarnos que el Gobierno rumano ha abandonado a Jassy.

—¿Para instalarse nuevamente en Bucarest?

—No, señor. Para internarse en Rusia.

Al rey Fernando de Rumania no le habrá agradado mucho eso de internarse en un territorio en el que los revolucionarios hacen mangas y capirotos de todo lo que huele a monarquía.

Y milagro será que no acabe por ser internado en Siberia él, que acaba de internarse en Rusia.

Porque al fin Rusia no es más que la antesala de Siberia.

Hay un hecho muy significativo.

Henderson, el ministro socialista inglés que fué a Petrogrado, ha regresado a Londres y no ha dado cuenta al público del resultado de su misión.

Lo cual hace suponer que el resultado de ésta no ha sido muy satisfactorio.

Algo parecido ha sucedido en Francia con Ribot.

Este señor asistió a la conferencia CXV que celebraron los aliados en Londres, regresó a Francia y conferenció con Poincaré.

Pero el público francés se ha quedado en ayunas sobre el resultado de estas conferencias.

El general von Bissing, gobernador que fué de Bélgica, deja en su testamento una cláusula espeluznante.

Aconseja asesinar al ex-rey Alberto de Bélgica.

Yo creo que el autor de la noticia no estuvo bien informado, pues si bien es cierto que von Bissing aconsejó asesinar al rey de Bélgica, también lo es que agregó que del mismo modo se debía asesinar al príncipe heredero de aquel país, al hermano menor, y hacer tasajo con las partes no mantecosas, y remitir los cuerpecitos a una fábrica de cadáveres.

¿No le parece al autor de la noticia que resultaría mejor aderezada en esta forma?

El censor inglés nos da cuenta esta semana del nú-

mero de barcos torpedeados por los submarinos.

¿Por qué no nos dió cuenta en las dos últimas sema-



Preservad Vuestra Juvenil Hermosura

La inmensa mayoría de las damas, que durante la doncellez gozan de colores vivos y atractivos, pierden éstos cuando contraen matrimonio, o se marchitan durante la maternidad.

Síntomas seguros de que la sangre no se halla en estado normal son el semblante demacrado, palidez en las mejillas y en los labios, y falta de brillantéz en las pupilas de los ojos. ¿Desearías devolver al semblante los bellísimos y frescos colores de la juventud? Para lograrlo necesitáis tomar las Píldoras Rosadas del Dr. Williams que reconstituyen, enriquecen y purifican la sangre. Este remedio ha traído salud y felicidad a millares de damas. Principiad a tomarlas cuanto antes y quedaréis convencida.

Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams se hallan de venta en todas las boticas y droguerías.

PAINKILLER

(PERRY DAVIS)
(MATA DOLOR)



ES EL MEJOR LINIMENTO EN CASO DE GOLPES, DISLOCACIONES, HERIDAS TOMADO, PARA DOLORES DE ESTÓMAGO, CALAMBRES CÓLICOS

DAVIS & LAWRENCE CO. QUIMICOS MANUFACTUREROS, N. Y.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

CONSTIPACION BILIOSIDAD

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

DOLORES DE CABEZA PALIDEZ

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

INDIGESTIONES DISPEPSIA

PURO, SEGURO E INOFENSIVO PARA EL USO DEL HOGAR

DAVIS & LAWRENCE CIA. QUIMICOS MANUFACTUREROS N. Y.

nas del resultado de la campaña submarina?

Nosotros, cuando vimos que el almirantazgo inglés no publicaba noticias de hundimiento de barcos mercantes, llegamos a creer que Inglaterra había encontrado un medio efectivo para destruir todos los submarinos teutonos.

La última irrupción aérea sobre Inglaterra fué un fracaso.

Porque según los partes oficiales ingleses entre las víctimas no aparecían niños.

Y esto debe obedecer a que ya en Inglaterra no quedan, porque son muchos los que han matado los alemanes en sus irrupciones anteriores.

DON CRISPÍN

UNGÜENTO DE DOAN PARA ALMORRANAS, ECZEMA Y ENFERMEDADES DE LA PIEL



Aunque la aplicación de este unguento se intenta exclusivamente para las afecciones cutáneas, es tal la diversidad de dolencias en que cabe esta denominación, que lo hacen ser un artículo indispensable en todo hogar.

Su eficacia contra las almorranas está reconocida en casi todo el mundo. La penosa irritación y dolores que estas causan, se mitigan con la primera aplicación, y aun los casos más obstinados, que se han resistido por años a otros tratamientos, ceden prontamente a la influencia de este sanativo específico.

Como necesario del tocador es de estimable valor, no daña el cutis más delicado, por lo que muchas familias lo usan ventajosamente en las enfermedades cutáneas hasta de los niños más pequeños, así como para las cortadas, sabañones, orupiones, eczemas, herpes, empujones, roñas, barros, pústulas y otras afecciones similares.

Para probar cuán eficaz es el Unguento de Doan, enviaremos gustosos a cualquier paciente que lo solicite una muestra enteramente gratis.

FOSTER-MCLELLAN CO.
(9) BUFFALO, N. Y., E. U. de A.

MALARIA
Fiebres y Calofríos
No permita que la enfermedad se le arrastre, cuando se le puede expulsar del sistema con

PAM-ALA
No contiene quinina, Arsénico o drogas peligrosas. Vence frecuentemente al Paludismo cuando fallan otras medicinas.

El Sr. H. Hinnett, de Jacksonville, Calle No. 403, escribe: "La Pam-ala me curó de Malaria que tuve por cinco meses. Es un medicamento excelente para calofríos y fiebres".

PAM-ALA
EN TODAS LAS DROGUERIAS
Davis & Lawrence Co., Químicos, New York

NOTICIAS HISPANO-AMERICANAS

CHILE

Un grupo de industriales ha lanzado la idea de la creación de un banco de crédito industrial con un capital de dos millones de pesos.

La casa Grace ha comenzado las operaciones de préstamo con prenda agrícola, favoreciendo el desarrollo de la agricultura y dando ventajas a los industriales.

COLOMBIA

El presidente de la Asamblea Departamental de Antioquia presentó a ella un importante proyecto sobre ferrocarriles, en virtud del cual se establece la compra del Ferrocarril de Amagá, la construcción de un ferrocarril al Golfo de Urabá y la prolongación del Ferrocarril de Antioquia hasta empalmarlo con el de Caldas.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

CUBA

Según la estadística enviada a la Jefatura de Cuarentenas por el doctor Caminero, jefe local de Santiago de Cuba, han entrado en dicha provincia, durante los primeros quince días del mes en curso 756 haitianos.

ECUADOR

Según noticias periodísticas, el gobierno ha concedido privilegio a un ecuatoriano para la introducción de maquinarias destinadas a la fabricación de tejidos finos de lana, tales como casimires y telas de fantasía, y para la aplicación de un nuevo método de blanquear telas de algodón. El privilegio se extiende sólo a las provincias del Cachi, Imbabura, Pichincha y León.

El Municipio de Quito, con el objeto de evitar el monopolio y el alza de los precios de los artículos indispensables de primera necesidad, propónese comprar en las plazas a bajo precio para vender a los consumidores.

GUATEMALA

El señor León Diebold ha pedido concesión al gobierno para montar y explotar, por el término de 10 años, una fábrica de hilados y tejidos en la República, pudiendo importar libremente las maquinarias, repuesto, vehículos, empaques, etc., para la instalación y conservación de la fábrica, y todos los útiles necesarios para manufacturar las materias primas.

HONDURAS

Un capitalista americano ha propuesto al Gobierno de Honduras la construcción de un puerto en la isla de Zaca grande, situada en el Golfo de Fonseca, ofreciendo unir la isla puente de la anchura necesaria para con la tierra firme por medio de un camino carretero o de tranvía eléctrico; construir un muelle de cemento armado para que puedan atracar a un mismo tiempo dos vapores de gran calado; levantar varios edificios y establecer una oficina de sauidad, todo conforme a los planos que someterá con anticipación al Gobierno. También ofrece el peticionario asfaltar las calles del puerto y construir un ferrocarril o tranvía eléctrico que partiendo del muelle toque con un punto de tierra firme convenido con el Gobierno; y establecer luz eléctrica y servicio de agua potable en el puerto referido.

MEXICO

Los dólares aceptáronse en pago de giros postales a razón de uno noventa y cinco nacional.

En la próxima decena, el dólar papel valdrá un peso setenta y cinco centavos moneda nacional; el dólar oro uno noventa.

Se llevó a efecto una exhibición de vuelos en aeroplano, con el objeto de colocar fondos que se destinarán a las víctimas del fenómeno sísmico de la República del Salvador.

PERU

Las autoridades han tomado bajo su protección a los indígenas que están semicivilizados y han resuelto la forma en que éstos trabajarán, entendiéndose que también fijarán el salario respectivo.

Se ha abierto una campaña de la prensa oficial para popularizar el uso del huano como poderoso fertilizante en los terrenos agrícolas. Se espera sacar de las huaneras nacionales muy buenos rendimientos.

URUGUAY

En la cámara de diputados se ha aprobado la ley por la que se prohíbe la exportación de la harina flor de trigo, derogando todos los permisos concedidos en noviembre de 1916.

Se discutirá la ley que prohíbe la exportación de otras materias.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazón o extermias en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

LAS PESADILLAS SON SINTOMAS

Originadas por mala salud. Muchos síntomas alarmantes de enfermedades de mujeres. Como se curan.

Paterson, N. J.—"Le doy las gracias por los remedios de Lydia E. Pinkham



pues ellos me han hecho feliz y saludable. Hace algún tiempo estaba muy achacosa, tenía dolores de espalda y de costado, mi período era muy irregular; me sentía cansada, nerviosa y sin apetito. Además, no podía respirar muy bien y tenía pesadillas. Lei sus anuncios del Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham y decidí probar una botella. Como esta primera botella me alivió mucho, tomé la segunda y después otra más y también una botella. Como esta primera botella de la Medicina para la Sangre de Lydia E. Pinkham y me encuentro ahora en condición inmejorable. Aconsejo a toda mujer, soltera o casada, que sufra de cualquiera de los padecimientos enumerados que pruebe su admirable Compuesto Vegetal y su Medicina para la Sangre y estoy segura de que la ayudarán a curarse de sus males.—"Sra. ELSIE J. VANDER SANDE, 36 N. York St., Paterson, N. S.

Las mujeres que sufren cualquiera forma de enfermedad femenina o síntomas que no entiendan, quedan invadidas cordialmente a que escriban (confidencial) a Lydia E. Pinkham Medicine Co., Lynn, Mass., y recibirán consejo gratis.



EVITE RASCARSE ESA COMEZÓN usando el UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS (MARCA DE FABRICA)

Calma y alivia el cutis ardiente por irritaciones. Cura la Eczema-sarpullido y ulceraciones. Desaparece las espinillas, lagas, rasgaduras, etc. Se le usa en gran variedad de enfermedades dolorosas y desfiguradoras de la piel.

Envasado en latitas con esmalte rojo. Se froquea a cualquier punto. Davis & Lawrence Co. QUÍMICOS MANUFACTUREROS. Nuevo York

FERROVIM
TONICO PARA HOMBRES Y MUJERES (MARCA DE FABRICA)

Para las personas débiles, gastadas, nada es mejor que "FERROVIM"

Produce sangre rica. Tonifica. Hace sentir que la vida merece vivirla.

FERROVIM & CINCHONA

Para quienes necesitan tonificarse. Esta preparación es especialmente útil después de fiebres y enfermedades palúdicas en general. DAVIS & LAWRENCE, CO. QUÍMICOS MANUFACTUREROS, NUEVA YORK

Hace un placer de la digestión si se toma con las comidas

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón: Costa Rican Soda Water Factory

Da vigor a los viejos, fuerza a los jóvenes y belleza a las mujeres

AZUCAR

Pida usted siempre azúcar en los Ingenios de VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica; al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente al Royal Bank, Calle del Comercio. En Limón, frente al mercado.

GUILLERMO NIEHAUS

LA COMPETENCIA

DE

ANTONIO HERRERO N.

CARTAGO COSTA RICA

Es la tienda mejor surtida y la que más barato vende

The Webbro Ribbon Mfg. Co.

PATERSON, N. J.

WERTHEIMER BROTHERS

PROPIETARIOS

19-25 E. 24th St., NEW YORK, N. Y.

A. CAMARA

Representante General en Costa Rica

Compre siempre sus medicinas en la

BOTICA GUIER

CARTAGO

Es la mejor surtida Pronto despacho

ESMERO EN LAS RECETAS

Juan Knöhr hijos

Almacén de abarrotes y géneros

SAN JOSE

EDGAR KNÖHR Y COMPAÑIA

San José - Limón

Ventas al por mayor y al detal

LA COPA BLANCA

CRISTALERIA

FERRETERIA

ABARROTES

LICORES

Rivera & Co.

Cartago.

Costa Rica.

La famosa

New Home

goza de fama de ser la mejor máquina de coser.

•••••

W. STEINVORTH & HNO.

San José, Puntarenas, Limón y Alajuela.

Anúnciese en

"El Correo del Atlántico"

Tip. SAN JOSE.

BAZAR DE CARTAGO

RIVERA & Co.

Cartago - :: - Costa Rica

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios.